
令和７年第１回いの町議会定例会「一般質問」登壇順序表 

 

 

第１日目  ３月１３日（木曜日）        １６番 池 沢  紀 子 議員   

１０番 山 本  荘一郎 議員   

１番 井 上  敏 雄 議員   

１４番 筒 井  一 水 議員   

７番 山 田  卓 彦 議員   

 

 

 

第２日目  ３月１４日（金曜日）         ２番 伊 東  尚 毅 議員   

５番 浜 田  孝 男 議員   

６番 福 井  英 人 議員   

８番 山 岡    寿 議員   

３番 山 﨑  き よ 議員   

１３番 高 橋  幸十郎 議員   

 

 

第３日目  ３月１７日（月曜日）         ４番 山 岡    勉 議員   

１５番 森 本  節 子 議員   
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一般質問通告書 

 

議席番号 １６番 質問議員氏名 池 沢  紀 子 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．女性が生きやすい、働きやすい環境となっているか 

町  長 

質問要点   ア  女性支援新法、「困難な問題を抱える女性への支援の 

ための実施に関する基本的な計画」を策定しないか 

  イ  いの町役場は女性が働きやすい職場となっているか 

  ウ  町職員数、男女比率、会計年度任用職員以外と会計 

年度職員別 

  エ  男女平等について 

 オ  町役場における女性の管理職登用について  

通告主題 ２．ハラスメントの訴えについて 
担当課長 

質問要点   ア  複数の訴えは解決されたか。経過を問う 

通告主題 ３．自殺率の高いことについて 

担当課長 質問要点   ア  その背景と要因 

  イ  住み続けたいまちランキング１位 

通告主題 ４．偕楽荘事故（R.６年７月）について 

担当課長 

質問要点   ア  第３者委員会を開くようになった経過について 

  イ  損害賠償にいたるまで日数がたちすぎてないか 

  ウ  同様な過去の事例（件数を含めて）はどのようなもの 

があったか。 

通告主題 ５．雇用の場の確保について 

担当課長 質問要点   ア  企業誘致について 

  イ  農業を次世代へつなぐために 

通告主題 ６．「子どもの居場所」づくりについて 

教 育 長 
質問要点   ア  放課後居場所緊急対策事業 

  イ  子ども食堂 

  ウ  地域における「子どもの居場所」づくりへの支援 
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一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 ７．あったかふれあいセンターについて 

担当課長 

質問要点   ア  地域で果たす役割について 

  イ  高齢者、一人暮らし・障がい者・ひきこもり・不登校 

・子どもの居場所 

  ウ  つなぐ、つながる社会へ 

通告主題 ８．今後の仁淀病院と特老偕楽荘について 

町  長 

質問要点   ア  仁淀病院について、R.６.３月議会副町長答弁について 

  イ  両方とも町立での運営が可能とする、根拠は何か 

  ウ  両方とも運営方法を考えるべきであり、現状に真剣 

に向きあわないか 

  エ  仁淀病院において手術があまり行われていない 

という手術室について  

 オ  仁淀病院について、一般会計からの基準外繰り入れ額 

を記載した計画はいつ作成されるか 

通告主題 ９．  中長期健全財政運営  

町  長 

質問要点  ア  次世代へ過大な負担をつなげないように  

 イ  スクラップ＆ビルド、事業の見直し、優先順位  

 ウ  教育予算の比率について、次世代への投資について 

 エ  予算書の記載について  

 オ  財政計画・振興計画  

 カ  一般会計から他会計への基準外繰り出し金の見える 

化について 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １０番 質問議員氏名 山 本  荘一郎 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．地方創生の独自性はどのように 

執 行 部 質問要点   ア  食品への消費税カットを求めよ 

  イ  患者負担限度額引き上げに反対を 

通告主題 ２．PFASとアスベスト被害について 
執 行 部 

質問要点   ア  不法投棄物を処理できる法整備を 

通告主題 ３．政治に嫌悪感を持つ若い人達 
執 行 部 

質問要点   ア  平和教育をどのように進めるか 

通告主題 ４．「鮎大国高知」いの町の取り組みは 
執 行 部 

質問要点   ア  水産業として漁協との協力強化を 

通告主題 ５．マイナ制度で地域医療の弱体化も 
執 行 部 

質問要点   ア  マイナ保険証でのトラブルが 

通告主題 ６．法遵守の指導が必要では 
執 行 部 

質問要点   ア  地区への公費支出と点検体制は 

通告主題 ７．保育所のおやつについて 
執 行 部 

質問要点   ア  くだものに変更できないか 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １番 質問議員氏名 井 上  敏 雄 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．戦略的な人口減少対策について 

執 行 部 

質問要点   ア  県人口減少対策総合交付金連携加算型の活用は 

  イ  加速する東京一極集中、地方の衰退・消滅の危機 

  ウ  地方の労働力の高齢化は生産能力の低下を招く 

  エ  関係人口（多様な価値観）と２拠点居住の推進 

通告主題 ２．高齢化社会への対応について 

執 行 部 
質問要点   ア  経験や知見を活かした就労支援は 

  イ  独居者の円滑な終活支援は 

  ウ  介護支援の充実を図れ 

通告主題 ３．仁淀病院経営改革について 

執 行 部 
質問要点   ア  清流苑の老朽化と経営改革への対応は 

  イ  病院新院長・医師・看護師他職員と連携強化は 

  ウ  介護職員と隙間バイト（サポーター）の活用を 

通告主題 ４．地域課題の解決と若者会議について 

執 行 部 質問要点   ア  高知大学地域協働学部との連携は 

  イ  特色ある奨学金返還支援利用者との連携は 

通告主題 ５．教育問題について 

執 行 部 
質問要点   ア  引きこもり・不登校への対応は 

  イ  安易なSNS利用防止と正しい情報源教育を 

  ウ  子どもの自殺防止への対応は 

通告主題 ６．里山改良と竹材活用について 

執 行 部 質問要点   ア  竹林改良事業施工時期の標準化を 

  イ  竹チップを活用した堆肥生産への工程は 
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一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 ７．公共工事問題について 

執 行 部 
質問要点   ア  建設作業への人手不足加速化の対応を 

  イ  週休２日制は末端作業員の給与に悪影響だ 

  ウ  作業員不足は災害復旧工事や救出作業に影響 

通告主題 ８．水道事業について 

執 行 部 
質問要点   ア  いの町の現状と今後の方針は 

  イ  採算性と老朽化対策は 

  ウ  給水用鉛製給水管（鉛管）は交換済みか 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １４番 質問議員氏名 筒 井  一 水 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．教育行政について 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  不登校生徒への対応は 

  イ  小・中一貫校への考えは 

  ウ  吾北分校の学生寮について 

通告主題 ２．町が管理している住宅について 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  町営住宅・教員住宅の管理体制は 

通告主題 ３．町長の政治姿勢 
町  長 

質問要点   ア  議会を軽視していないか 

通告主題 ４．人口減少対策について 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  Iターン・Uターンの施策について 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ７  番 質問議員氏名 山 田  卓 彦 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．天王地区の防災・減災 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  第２次スクリーニングについて 

  イ  上下水道管について 

通告主題 ２．奥田川流域治水 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  現在の進行状況について 

通告主題 ３．仁淀病院経営・運営 
町  長 

及 び 

事 務 長 

質問要点   ア  新体制での経営・運営について町長に問う 

  イ  新体制での経営・運営について事務長に問う 

 



  

 - 8 - 

一般質問通告書 

 

議席番号 ２番 質問議員氏名 伊 東  尚 毅 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．中山間地域の産業について 

執 行 部 質問要点   ア  中山間地域の生活環境の維持について 

  イ  買い物バスの運行について 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ５番 質問議員氏名 浜 田  孝 男 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．議員報酬の引き上げ 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  どうして今なのか 

  イ  どうして議員報酬だけなのか 

  ウ  いの町報酬等審議会への諮問・答申について 

  エ  議員報酬の現状について 

通告主題 ２．管理職手当の見直し 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  どうして今なのか 

  イ  管理職手当だけなのか 

  ウ  検討内容について 

  エ  管理職手当の状況について 

通告主題 ３．里山再生支援事業 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  現状と課題について 

  イ  更なる推進を 

通告主題 ４．課題事項のその後と現状・取り組み 

町  長 

及 び 

教 育 長 

並びに 

担当課長 

質問要点   ア  忠霊塔調査結果について 

  イ  大内地区の環境整備について 

  ウ  仁淀川の鮎釣り大会について 

  エ  伊野保育園について 

 オ  ウネ沢橋架設計画について  

 カ  有害鳥獣捕獲報償金について  

 キ  八田公衆トイレについて  
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一般質問通告書 

 

議席番号 ６番 質問議員氏名 福 井  英 人 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．各課の所有施設 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  在り方の検証を 

通告主題 ２．就業と育休 

町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  病後児保育の実績について 

  イ  病後児保育の利用方法について 

  ウ  病後児保育の受入態勢について 

  エ  育児・介護休業法の改正について 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ８  番 質問議員氏名 山 岡    寿 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．上下水道について 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  耐用年数は 

  イ  地震対策は 

通告主題 ２．沖田地区基盤整備について 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  地域の動向 

  イ  進捗状況は 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ３番 質問議員氏名 山 﨑  き よ 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．非核平和宣言 

担当課長 質問要点   ア  町として宣言を 

  イ  核兵器のない世界へ、啓発活動を 

通告主題 ２．中山間の介護サービス 
担当課長 

質問要点   ア  介護人材の確保を 

通告主題 ３．免許返納後の交通手段 
担当課長 

質問要点   ア  高齢者のタクシーチケット 

通告主題 ４．病気や健康についての相談窓口 
担当課長 

質問要点   ア  身近な健康相談窓口 

通告主題 ５．不登校対策 

担当課長 質問要点   ア  吾北・本川地区に不登校支援の場所を 

  イ  不登校児童・生徒の出席扱いの基準 

通告主題 ６．高校再編 
担当課長 

質問要点   ア  吾北分校存続のための連携・支援 

通告主題 ７．通学路の安全 
担当課長 

質問要点   ア  危険箇所の改善を 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １３番 質問議員氏名 高 橋  幸十郎 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．町長の政治姿勢 

町  長 質問要点   ア  いの町づくりについて 

  イ  仁淀病院に対する町長の想い 

通告主題 ２．教育行政について 
教 育 長 

質問要点   ア  特色のある教育を 

通告主題 ３．いの町農業について 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  現状と対策を問う 

通告主題 ４．少子化について 町  長 

及 び 

担当課長 質問要点   ア  対策は 
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一般質問通告書 

 

議席番号 ４番 質問議員氏名 山 岡    勉 

 

一般質問通告内容 答弁者 

通告主題 １．「いの町」を更により良い街に 

執 行 部 質問要点   ア  独自施策、事業の進化をもって 

  イ  町行政の主体性、今いちど 

通告主題 ２．物価高騰対策 

執 行 部 質問要点   ア  行き届かない国の支援策  町が修正 

  イ  地域振興券 

通告主題 ３．町介護保険事業で今いち言 

執 行 部 質問要点   ア  事業者報酬減への補填 

  イ  交付金の怪 

通告主題 ４．町公共下水道事業 

執 行 部 質問要点   ア  下水道管の老朽度は 

  イ  全体計画見直しの政治判断 

通告主題 ５．大災害への備え 

執 行 部 
質問要点   ア  水、食料品、避難所用品備蓄状況公表は 

  イ  災害関連死認定審査会の設置 

  ウ  指定避難所の体験必要でないか 

通告主題 ６．町国土調査業務かくあれ 

執 行 部 質問要点   ア  国土調査と現状 

  イ  国調杭あるべき 
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一般質問通告書 

 

議席番号 １５番 質問議員氏名 森 本  節 子 

 

一 般 質 問 通 告 内 容 答弁者 

通告主題 １．学びの多様化学校の設置に向けて 町  長 

及 び 

教 育 長 質問要点   ア  現状と課題は 

通告主題 ２．定期接種について 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  帯状疱疹ワクチン 

  イ  新型コロナワクチン 

通告主題 ３．防災・減災対策について 
町  長 

及 び 

担当課長 

質問要点   ア  伊野中央公園 

  イ  水について 

 

 

 

 

 

 


